

En Alicante. (Un mes . . . 1'75 ptas.
Trimestre. 5
Fuera la capital, trimestre. 5'75
Extranjero, trimestre. . . 15
Número suelto. 0'10 cets.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 19 de Setiembre de 1886

Núm. 211

El Liberal

Domingo 19 de setiembre de 1886

Impresiones

Las oposiciones y el general Martínez Campos.—Informes e historia de lo de Muny.—El orden público.—El alza de las rentas.—Extranjero.

La nota culminante que se destaca en la prensa de la corte, llegada ayer, es la supuesta actitud disidente, que al periódico izquierdista *El Resumen*, se le ha ocurrido atribuir al general Martínez Campos. Solo achacándole al carácter batallador que distingue á los españoles, se comprende que la mayoría de ellos, se pasen la vida meditando los medios más adecuados de combatir al gobierno, sea éste cual fuere. Aquí son muy pocos los que se ocupan en hacer, crear, organizar y robustecer algo; por el contrario, hay muchos, que, si no destruyen, porque carecen de facultades y fuerza para ello, procuran alarmar los ánimos, sembrando la desconfianza con supuestos peligros, que jamás llegan á convertirse en realidad.

Las oposiciones, que venían desde hace tiempo divulgando y apoyando sus ataques, en la suposición de que el gobierno no cumpliría su programa, porque se vería imposibilitado de plantear sus anunciadas reformas, hoy que ven completamente deshechas estas suposiciones, se acogen á la no menos ilusoria de la disidencia del vencedor de Sagunto, para atacar por este medio al actual orden de cosas.

Pero en esta ocasión, como en todas, han perdido el tiempo empleado en la preparación de su juego, habiéndose desvanecido apenas había empazado á propagarse este rumor.

El Correo, que tiene motivos especiales para conocer las opiniones del general, se expresa en esta forma:

“Ciertamente que toda disidencia sería lamentable, y sensible en sumo grado ver en estas corrientes al general Martínez Campos, cuya discrepancia, por sí sola, valdría muchísimo más que todas las otras reunidas; pero en honor de la verdad, nada vemos que autorice semejantes suposiciones.

Hace una temporada que no tenemos nosotros el gusto de ver al general Martínez Campos, y por tanto no hemos podido recoger sus impresiones del momento; pero hemos hablado bastante con él antes de que los calores de Agosto ó quebrantamientos de salud alejaron á muchas gentes de Madrid; conocemos aparte de esto sus prendas, su carácter y su actitud; y por todo esto estamos segurísimos de que el general Martínez Campos no ha de

ser impulsor de ninguna disidencia, ni padrino de impacencias ó disgustos personales: los que lo buscaran con esta esperanza correrían el riesgo de llevarse un solemne chasco.

• Posible es, si el general Martínez Campos fuera un político vulgar que, solicitado por las presiones y lisonjas que nunca faltan en el comercio de la vida humana, cediera al influjo de estas fuerzas.

Es además verdaderamente excepcional en nuestro país, ver á un hombre de sus servicios y de su fuerza, que, tranquila, noble y desinteresadamente viene apoyando al partido liberal, sin que se le haya notado jamás el menor asomo de impaciencia ni de ambición, que en todo caso habría que reconocer como bien legítimo y natural.

Sin posición alguna oficial, aquí donde tanto se persiguen las posiciones, y desde su modesto escaño de senador apoya con lealtad al gobierno, siendo además notoria la sobriedad que emplea en sus recomendaciones personales. Es un ejemplo, en suma, bien digno de ser imitado por nuestros políticos españoles de todos los partidos.

El general Martínez Campos, por otra parte, tiene demasiada importancia en su país, como general, como político y como ciudadano; y además se halla su nombre tan íntimamente unido á la suerte de la restauración, que no se le pueden pedir las ideas cerradas de un sectario; porque el sentimiento de su responsabilidad y de su influencia lo lleva á esferas más elevadas; y por tanto—nosotros estamos ciertos de ello—así como hasta ahora ha hecho transacciones patrióticas en el seno del partido liberal, hará en adelante las que sean precisas y él crea en su conciencia que redundan en bien de la paz pública y del trono legítimo, por liberales que sean.

Que no le entusiasme el sufragio universal, es cosa que no nos maravillaría.

Tampoco nos entusiasma á nosotros, habiendo explicado las causas en nuestra carta de Bayona. Pero como los problemas de la política no se resuelven por el sentimiento ni por los antecedentes, sino por la conveniencia del momento en que se plantean, no cabe duda de que pesadas todas las razones en pró y en contra, lo más recto, lo más saludable, lo más pacificador, y hasta lo más conservador, es cumplir con lealtad lo convenido en la fórmula de los Sres. Alonso Martínez y Montero Ríos.

La opinión pública se ha preocupado en gran modo de lo ocurrido en Muny, hecho al cual se han dado proporciones que, en realidad, no tiene.

Es sensible que en esta ocasión, como en otras varias, se haya precipitado la opinión, antes de conocer detenidamente el alcance é importancia de los hechos.

Bueno es el patriotismo, pero para que la explosión de tan hermoso sentimiento sea justa y legítima, es necesario que haya un motivo justificado que produzca su exaltación, pues de lo contrario, se transforma en un alardé ridículo.

Que lo ocurrido en Muny no tiene la importancia que se le ha querido dar, se demuestra con los siguientes curiosos informes y antecedentes que publica *La Correspondencia de España*:

«Se ha recibido un telegrama del comandante de la estación naval del golfo de Guinea, participando que el subgobernador de Elobey, ponía en su conocimiento que los franceses habían levantado su pabellón en varios puntos á orillas del río Muny, al lado de la bandera española.

El comandante de la goleta *Ligera*, señor Barrasa, lleno de celo, comunicaba en dicho telegrama, que salía inmediatamente de la bahía de Santa Isabel de Fernando Póo, con rumbo á Elobey, con objeto de enterarse personalmente de lo ocurrido.

La conducta del teniente de navío de primera clase, Sr. Barrasa, que manda la *Ligera* y desempeña íntegramente el cargo de gobernador de nuestras posesiones del golfo de Guinea, seguida en sus contestaciones con el comandante superior de los establecimientos franceses de la costa occidental de Africa, ha sido enérgica, á la vez que mesurada y prudente, habiendo merecido la aprobación del gobierno de S. M.

Sin embargo, se le ha recomendado que evite con el mayor cuidado mayores conflictos, que es de esperar no surjan, tratándose de dos naciones amigas, que mantienen entre sí cordiales relaciones.

Según nuestras noticias, se le dice á dicha autoridad, que hallándose el asunto sometido á la vía diplomática, espere el resultado de la conferencia que se sigue actualmente en París, relacionando este incidente con los trabajos encomendados á la comisión internacional que se ocupa de la fijación de límites entre las posesiones de ambos países en la costa occidental africana.

Los franceses, no contentos con haber extendido sus dominios en la costa africana, desde el río Gavoón hasta el Congo, con perjuicio de los intereses nacionales de Portugal, vienen desde hace tiempo apoderándose de territorios en la parte Norte, hasta la punta Elobey, que ocuparon, sin derecho alguno para ello,

hace tres ó cuatro años, llegando á establecer una Aduana en dicho sitio.

Pretenden, desde 1842, tener derecho á los territorios aludidos, fundándose en que el rey de Punta Botika, que ellos llaman Punta Ubinia, dentro de Mooney, es, en virtud de tratados, súbdito francés, olvidando los que tienen celebrados con España, que dan derecho preferente. Además, aquel país es, por otros títulos, territorio español.

De igual suerte alegan tener tratados con el rey de uno de los pueblos llamado Keroro, en el río Utamuni, y con el de la costa de Buro, que después protestó, por considerarse engañado.

Francia, no estando satisfecha aún, ha establecido un puerto militar en la entrada del río San Benito y en la orilla izquierda, y otro en la del río Campo, á pesar de ser ámbos españoles.

Por el tratado hispano portugués de fines del siglo pasado, se nos cedieron por Portugal, á cambio de la colonia del Sacramento y de otras posesiones, las islas de Fernando Póo y Annobón, y toda la costa comprendida entre el río Gavoón y el cabo Foroso, en donde habían estado establecidos los portugueses.

Esta es la base del derecho incuestionable de España á poseer dichos territorios.

Al tomarse posesión efectiva de Fernando Póo, en el viaje que los buques españoles hicieron á Corisco, el rey, llamado Muga, se anexionó voluntariamente á España, con todo el territorio que mandaba, esto es, desde el cabo Esteras hasta el río Campo.

El el verano de 1835, el Gobernador de Fernando Póo, Sr. Montes de Oca, por encargo de nuestro Gobierno, hizo su entrada en el continente africano por el río Muny, embocó el Noya, primer afluente de la orilla izquierda, se internó 6° leguas, volvió por el monte, recorriendo aquellos territorios hasta llegar al río Utamboni, remontó por tierra á rebasar las Sierras de Cristal, y hacia el Norte buscó el río San Benito, por donde volvió á la costa.

Enfermo el Sr. Montes de Oca, nombró delegado suyo al doctor Osorio, que entrando en el continente por el río Campo, lo remontó é internándose 40 ó 50 leguas, salió buscando hacia el Sur el río San Benito.

De resultas de este viaje, se anexionaron á España 41.000 kilómetros cuadrados.

El país está completamente tranquilo, habiéndose desmentido por completo los rumores circulados referentes al orden público.

Lo que más prueba la confianza y bien-

ojos estaban fijos sobre sus hijos. Cada cual, lleno de terror, escuchaba con el mas profundo silencio, la respiración de la moribunda, que se iba haciendo entrecortada. Por intervalos iguales, un suspiro anunciaba aún la vida, en una lucha interior.

En fin, la madre dejó de respirar. Todos, excepto Mario, prorumpieron en llanto.

El pobre niño era todavía demasiado joven para comprender la muerte. Fanny y la mujer del guarda cerraron los ojos á esta adorable mujer, cuya belleza volvió á aparecer en todo su esplendor.

Hicieron salir á todo el mundo, sacaron los muebles de la alcoba, amortajaron el cadáver, lo acostaron, encendieron cirios al rededor del lecho, prepararon la pila de agua bendita, la rama de boj y el crucifijo, siguiendo la costumbre del país, y descorriendo las cortinas. Por la noche vino el vicario á orar con Luis, que no se quiso separar de su madre.

El martes por la mañana se hizo el entierro. La anciana Fanny, y los dos niños, acompañados de la mujer del guarda, fueron los únicos que siguieron el cuerpo de aquella mujer, cuyo *esprit*, belleza y encantos tenían un renombre europeo, y cuyos funerales hubiesen sido en Londres una novedad anunciada en los periódicos, una especie de solemnidad aristocrática, si ella no hubiese cometido el mas dulce de los crímenes, un crimen

Folleto de EL LIBERAL. F-5

EL GRANADO

POR BALZAC

La condesa suspiró, y repuso; Cierra la carta, y escribe este sobre: A lord Brandon. Branon Square, Hyde-Part, Londres. Inglaterra.

—Bien, prosiguió; el día de mi muerte harás franquear esta carta en Tours... Ahora, dijo después de una pausa, trae mi cartera.

—Ahí encontrarás, dijo cuando Luis volvió á ocupar su sitio, doce mil francos. Son vuestros. Ay! Mas ricos seriais si vuestro padre...

—Mi padre, gritó el niño, dónde está?

—Muerto, contestó poniendo un dedo sobre sus labios, muerto por salvarme la vida y el honor.

Madame Willemsens alzó los ojos al cielo, y hubiese llorado si le hubieran quedado lágrimas para el dolor.

—Luis, dije, júrame sobre esta cabecera, olvidar cuanto has escrito y cuanto te he dicho.

—Si, madre mía.

—Abrazame mi ángel querido.

Hizo un momento de pausa, como para pedir valor á Dios y medir las palabras á las fuerzas que le restaban.

—Escucha. Esos doce mil francos son toda vuestra fortuna; es necesario que la guardes tú mismo, porque así que haya muerto vendrán gentes de justicia que lo cerrarán todo. Nada os pertenecerá, ni áun vuestra madre y tendréis que marcharos, Dios sabe dónde. La suerte de Fanny queda asegurada. Tendrá cien escudos anuales y sin duda permanecerá en Tonra. Pero qué harás de tí y de tu hermano...

La condesa se apoyó sobre el codo y clavó sus ojos en el intrépido niño que, bañada de sudor su frente, pálido de emoción, y con los ojos medio velados por las lágrimas, estaba de pie delante de la cama.

—Madre, respondió con profundo acento, ya lo he pensado. Llevaré á Mario al colegio de Tours. Daré diez mil franco á la vieja Fanny, encargándole que los coloque con seguridad y vele sobre mi hermano. Después, con los cien luises que me queden, iré á Brest, y me embarcaré en calidad de aspirante. Mientras Mario concluye sus estudios, llegaré á ser teniente de navío. En fin, madre mía, muere tranquila: yo seré rico, pondré al pequeño en la Escuela Politécnica, y le daré la carrera que mas le guste.

Un relámpago de alegría brilló en los ojos

medio velados de la madre, de donde brotaron dos lágrimas que fueron á secarse en sus inflamadas mejillas; después se escapó de su pecho un hondo suspiro, y poco faltó para que muriese víctima de un acceso de alegría al encontrar el alma del padre en la de su hijo, que se había hecho hombre de repente.

—Ángel del cielo, exclamó llorando, tú has borrado con una sola palabra todas mis penas. Ah! todavía puedo sentir! — Es mi hijo, yo lo he criado, yo he formado á este hombre!

Levantó las manos al cielo, reuniéndolas como si quisiera esprimir su alegría sin límites, y volvió á recostarse en su almohada.

—Madre mía, os pones pálida, gritó Luis.

—Que llamen á un sacerdote, respondió aquella con moribundo acento.

Gastón despertó á Fanny que, llena de espanto, corrió al presbiterio de Saint-Cyr.

A la mañana siguiente, recibió madame Willemsens los Sacramentos, en medio del mas tierno aparato. Sus hijos, Fanny, y la familia del guarda, estaban arrodillados. La cruz de plata, que llevaba un humilde niño de coro, se elevaba ante el lecho, y un anciano sacerdote administraba el Viático á la moribunda madre.

—[El Viático] sublime palabra, idea mas sublime aún que la palabra, y que solamente posee la religión apostólica de la Iglesia romana!

estar, es el hecho favorablemente comentado de notarse en la recaudación de este mes un importante aumento en las rentas públicas, como continuación del alza obtenida en el mes de agosto.

Esperase, además, que en la recaudación de Aduanas de octubre se noten ya los efectos del *modus vivendi* concertado con Inglaterra, por el aumento de importación de los artículos de aquel país.

Los telegramas del extranjero continúan acusando impresiones pacíficas ó de aplazamiento en los asuntos de Bulgaria; siendo, sin embargo, de notar, para el porvenir, la actitud de importantes periódicos ingleses que defienden la alianza de su país con los pueblos latinos, frente á las corrientes que representan Rusia, Austria y Alemania.

Nuestros fondos públicos han tenido ayer, de nuevo, una considerable y acentuada alza.

Alicante

La última semana se inauguró con un espectáculo gratis al aire libre. El domingo por la tarde, una vaca de las destinadas al matadero, usando de su autonomía y dotada sin duda, de gran dosis de amor propio, quiso, antes de entregarse al sacrificio, exhibir su hermosa lámina, y al efecto se presentó en la Esplanada, con el mismodesenfado é impunidad que pudiera hacerlo cualquier ciudadano. A tan inesperada aparición, la gente que por aquel sitio discurría, se apresuró á dejar el campo libre á tan respetable huésped, recordando el percalce del infortunado D. Ventura Bonín; y era de ver el magnífico cuadro que ofrecía aquel paseo público, con los gritos, carreras y sobresaltos de los pusilánimes. Un rifeño, que presenciaba el espectáculo, reía á mandíbulas batientes, y en medio de su entusiasmo, no pudo menos de exclamar: ¡O! por los españoles y como tratan de imitar nuestras costumbres! Sin embargo, á fuer de francos, creemos que la fiesta no tuvo la debida oportunidad, pues á nuestro juicio, debió esperarse á la hora en que tocó la música y pululaban por aquellos jardines, centenares de niñas, señoras, etc., porque entonces, á más de la grata diversión que hubiera disfrutado el inmenso gentío allí reunido, habrían tenido quizás algunas utilidades, los boticarios, médicos, cirujanos, cleros, enterradores y hasta la Funeraria. Pero en fin, «si esta vez no salió bien, otra vez saldrá peor».

El lunes marchó á los baños de Caldas de Cuntis nuestro digno gobernador, Sr. Armesto. Numerosos amigos fueron á despedirlo. Así lo han dicho los periódicos. Sin embargo, nosotros observamos lo de siempre, que en semejantes casos, son, por lo general, muchos más los que *piden* que los que *despiden*.

En el mismo día, una enamorada pareja, no satisfecha con los apacibles goces del hogar, ó queriendo dar á su amoroso sentimiento nuevas y desconocidas expansiones, se fugó de la casa paterna, tomando el tren de Madrid; pero, previo aviso de los padres, y dadas las oportunas órdenes, fueron detenidos en San Vicente por la Guardia civil, estos incautos tortolitos.

Hé aquí uno de los casos en que la Guardia civil sirve de estorbo: Pero señor, ¿dónde está esa decantada libertad que dicen se disfruta en España? Después de todo, suponemos que los pobres chicos solo tratarían de poner en

castigado siempre sobre la tierra, á fin de que éstos ángeles perdonados entren en el cielo.

Cuando la tierra cubrió el fétetro de su madre, fué cuando lloró Mario comprendiendo entonces que no la volvería á ver.

Sobre su tumba se colocó una sencilla cruz de madera, y esta inscripción, debida al cura de Saint-Cyr.

Aquí yace
una mujer desgraciada
muerta á los 36 años,
en el cielo se llamaba Augusta,
¡Rogad por ella!

Cuando todo hubo concluido, volvieron los niños al Granado, y echaron una última mirada á la habitación de su madre; después, agarrándose de la mano, se dispusieron á abandonarla con Fanny, confiando todos sus cuidados al guarda, y encargándole se entendiese con la justicia.

Llamó entonces á Luis la vieja doncella y le dijo:

—Señorito Luis, tomad el anillo de la señora!

Lloró el niño, conmovido al hallar un vivo recuerdo de su difunta madre. En su dolor no había pensado en este cuidado supremo. Abrazó á la vieja doncella y partieron los tres por el pedregoso camino; bajaron la rampa y se

práctica el precepto divino de *crescite et multiplicamini et replete terram*.

En el sitio llamado *La Montañeta*, apareció hace pocos días el cadáver de un niño recién nacido, envuelto en unos trapos.

Aún no se ha averiguado, que sepamos, quien es la *pantera*, de cuyas entrañas salió aquella infeliz criatura.

Noches pasadas se inició un incendio de alguna consideración, en una tienda abacería de la calle de las Delicias, contigua al cuartel de San Francisco. Como por razones, que respetamos, se ha suprimido el toque de campanas para anunciar tales siniestros, el cuerpo de bomberos no pudo enterarse y dejó de concurrir con la oportunidad que tiene acreditada. Gracias que los soldados del regimiento de Tetuan, alojado en dicho cuartel, corrieron presurosos y con heroicos esfuerzos, lograron dominar el incendio. Parece que el Ayuntamiento, trata de premiar el eminente servicio de estos modestos hijos de la patria, dándoles las *gracias*. Nosotros aconsejaríamos á nuestros ediles que no se despojaren de las que les adornan y que en vez de *gracias*, dieren á los pobres soldados algunos cuartos para reponer la ropa y calzado que desrozaron, y que tienen que costearse de su propio y mezquino peculio.

Ha dejado de publicarse el diario político *El Porvenir*, órgano del partido federal pactista. Siendo el presente algo negro, y muerto *El Porvenir*, ¿qué vá á ser de nosotros?

Varios amigos y correligionarios del señor Barón de Mayals, han dado á éste un modesto banquete en el hotel Bossio, por su merecida elección de Diputado provincial. Con tal motivo al parecer, uno de nuestros colegas locales ha publicado un suelto sibilítico, hablando de muertos, del templo, del sibaritismo y de otras *fruslerías*. En vista de tal logogifo, no pudimos menos de exclamar: «los muertos que vos matáis, gozan de buena salud». ¿Cuántos cambiarían su mejor traje de los días de fiesta, por el sudario de este diuntolo!

El Ayuntamiento en sus esquelas mortuorias, y algunos periódicos locales en luminosos artículos, invitaron al pueblo de Alicante á celebrar, este año, el *treinta y un aniversario* de la muerte del inolvidable martir de la caridad el Excmo. Sr. D. Trino Gonzalez de Quijano; pero el vecindario, después de consultar el almanaque y apoyado en la doctrina del gran aritmético Vallejo, ha tenido por conveniente celebrar el *treinta y dos aniversario*; y en efecto lo ha realizado con la pompa y solemnidad que acostumbra. Se suplica un poco de mas cuidado al consignar en documentos públicos ciertas fechas memorables y que viven imperecederas en el corazón del pueblo. Se nos dijo que al pié de la tumba de aquel varón ilustre, desplegaría sus lenguas aspidas, la flor y nata de los poetas alicantinos, pero nosotros solo oímos la parte de nata; en cuanto á la flor... perdón V. por Dios hermano.

Himeneo ha hecho su agosto en estos días; pues á mas de otras bodas de menor cuantía, se han efectuado las del bizaro teniente de navío D. Jacobo Alemán, con la encantadora Adelita Pillet, la del joven y ya reputado médico D. Pascual Pérez, con la bella Mercedes Daguino y la del acomodado comerciante valenciano, D. Pedro Fernandez, con la linda Concepción Macián. Deseamos á estas tres felices parejas una luna de miel, siempre en cuarto creciente y sin eclipses. Séales el Cielo propicio y á mí que no me olvide.—Ll.

dirigieron á Tours sin volver la cabeza.

—Por allí venía mamá, dijo Mario al llegar al puente.

Fanny tenía una prima, antigua costurera retirada en Tours, calle de la Guerche. Llevó á los dos niños á casa de su pariente con la que pensaba vivir en familia. Pero Luis le participó sus proyectos, le entregó la partida de bautismo de Mario, y los diez mil francos: al día siguiente, y acompañado de la anciana, llevó á su hermano al colegio. Enteró al director, aunque muy por encima de su situación, y salió acompañándole su hermano hasta la puerta. Allí, le hizo solemnemente las mas tiernas recomendaciones, participándole su soledad en el mundo, y después de haberle contemplado un momento, le abrazó, lo volvió á mirar, enjugó una lágrima y partió, volviéndose á cada paso para ver hasta el último momento á su pequeño hermano Mario.

Un mes después, Luis-Gastón entraba en calidad de aspirante á guardia marina, á bordo de un navio del Estado, y se daba á la vela en la rada de Rochefort.

Apoyado sobre la obra-muerta de la corbeta *Iris*, miraba las costas de Francia que huían rápidamente, y se iban perdiendo en la azuladas líneas del horizonte.

Bien pronto se contempló solo, y perdido en medio del Océano, como lo estaba en el mundo y en la vida.

—No es menester llorar, jóven! Hay un

SUETOS POLÍTICOS

Tomamos de *La Unión Democrática*:

«Pregunta EL LIBERAL:

«¿Cuándo han encontrado *El Graduador* y *La Unión* tanta legalidad como ahora?»

Atrévimiento es menester para formular esa pregunta, cuando están recientes las mil coacciones y falsedades verificadas para salyar de la derrota á los candidatos oficiales.

EL LIBERAL tiene el deliberado propósito de engañar al país. Buen provecho.»

EL LIBERAL lo que tiene es el firmísimo propósito de decir siempre la verdad. Lea nuestro apreciable colega todo cuanto hemos escrito respecto á estas elecciones en la provincia y podrá convencerse de que nuestra publicación está siempre al lado de la razón y de la justicia. ¿Hemos nosotros defendido por ventura lo sucedido en el distrito de Denia?

¿Hemos tampoco aplaudido la forma poco correcta en que se han llevado á cabo en el distrito Villajoyosa-Jijona? Bien sabe *La Unión Democrática* que no lo hemos hecho; ahora bien, hemos sostenido y sostenemos que el partido liberal respeta la sinceridad en el sufragio y que en las elecciones que se han hecho por el gobierno actual, no se han cometido los atropellos, coacciones y violencias tan frecuentes en este país en otros tiempos y cuando mandaban los amigos del colega.

Que haya algunos muñidores políticos que se llamen liberales, que son y lo hayan sido todo, y que por éstos se haya falseado el sufragio, no vamos nosotros á sostener lo contrario, antes bien pedimos y pediremos que contra estos caballeros caiga todo el rigor de la ley.

En cuanto al propósito que nos atribuye el colega de *engañar al país*, este lenguaje es muy propio de tan querido compañero, siempre que no está de buen humor.

Es absolutamente falso que ninguno de nuestros redactores haya demandado á juicio de conciliación al director de *El Constitucional*, como afirma ayer dicho periódico.

Nos admira como hay quien se atreve en las columnas de un periódico á faltar á la verdad tan descaradamente.

El Constitucional dedica ayer su artículo de fondo, que es un luminoso trabajo de tres columnas, á tratar del *estuco*.

Nos complace ver al colega metido en un terreno tan propio.

La prensa de oposición al gobierno viene uno y otro día tratando de demostrar que el partido liberal que hoy gobierna, está en continua disidencia.

Como si los hombres importantes de nuestro partido dieran cuenta á los demás de sus mejores actos y hasta de sus pensamientos en el fuero interno, escribe *El Tribuno*, como quien tiene seguridad de no equivocarse, lo siguiente:

«El señor presidente del Consejo de ministros recibirá mañana en la Granja un importante documento, esplicando la actitud del general Martinez Campos en lo que se refiere á la cuestión de reformas.

Según se aseguraba esta tarde en un autorizado círculo político, en dicho documento declara el señor Martinez Campos, que no admite en ningún caso el planteamiento del sufragio universal.

También se decía en el citado círculo político que si de la actitud del general resultara una crisis, se formará un Gabinete presidido por éste.»

La prensa de Madrid dice que las gestiones hechas por algunos agentes de la Internacional; con objeto de promover dificultades económicas en una importante capital habian fracasado completamente en vista de la indi-

Días para todo el mundo! le dijo un viejo marinero, con su gruesa, y á la vez ruda y cariñosa voz.

El niño dió las gracias á este hombre con una mirada llena de dignidad, y bajó en seguida la cabeza, resignándose á la vida del marino.

Se acordó de que era su padre!

Angulema Agosto de 1832.

FIN.

ferencia con que fueron acogidas por los obreros españoles.

Asegura *La Correspondencia* no es exacto que se hayan adoptado precauciones militares en Jaen, ni que las autoridades hayan dispuesto nada extraordinario. Quizas el gobernador, y sobre todo el alcalde, hayan adoptado alguna medida local de previsión para impedir un tumulto, en cuyo caso habrán procedido cuerdamente.

También dice algún periódico que en Despeñaperros hay destacados guardias civiles y soldados. Los hay siempre, para custodiar los túneles y evitar sorpresas á los viajeros.

Copiamos de *El Globo*:

«Nótase en algunas comarcas de Cataluña un reverdecimiento carlista.

En Olot (cuyo nombre basta para soliviantar á las almas honradas contra las hordas del pretendiente), aparecieron el día 10 varios pasquines con las siguientes excitaciones:

- «Viva Carlos VIII
- ¡Viva la religión!
- ¡Mueran los liberales!
- ¡Mueran los republicanos!
- ¡Mueran las escuelas laicas y los libre-pensadores!»
- ¡Pudieron ahorrarse papel y gritos los carlistas anónimos de Olot.
- «¡Mueran los carabineros!»

ECOS LOCALES

Esta tarde de cinco y cuarto á siete tocará en la Esplanada la brillante banda del regimiento de Tetuán, ejecutando el programa siguiente:

- 1.º Pasodoble «Lummayor». —Frugarhez.
- 2.º «Ella y él», polka. —Srobals.
- 3.º Cuarteto de las hilanderas de la ópera «Marta». —Flotow.
- 4.º «Luisa», mazurca. —Vico.
- 5.º Gran fantasía de la ópera «La Precaución». —Petrella.
- 6.º Pasodoble primero de «Los sobrinos del capitán Grant». —Caballero.

Por R. O. de 16 del actual, ha sido nombrado oficial de 5.ª clase Inspector de la Contribución industrial de esta provincia don Salvador Ramos Oliver.

Parece que en breve se establecerá un servicio combinado entre esta ciudad y Alcoy á precios sumamente reducidos.

En el precio del billete estará comprendido el ferro-carril y la diligencia.

El viaje se hará por Villena y Bañeras.

La guardia para el día de hoy en la casa de socorro estará á cargo del facultativo don Francisco de P. Sevilla.

Los vecinos que habitan en las casas de la Esplanada frente al célebre y nunca bien ponderado *chalét*, se quejan, y con mucha razón del espectáculo poco edificante que les ofrece la multitud de gentes que acuden á evacuar ciertas perentorias necesidades junto á las paredes del citado edificio, espectáculo que á más de otras molestias, les impide asomarse á los balcones de su casa.

Siempre hemos creído que el tal *chalét* era un mamarracho inútil, pero si ahora resulta que además de esto es uno de los jardines públicos que con tanta profusión se observan en nuestro pueblo, y además molesta á los vecinos, la mejor detriminación que se puede tomar, es demolerlo.

Así se lo suplicamos al Ayuntamiento, en la seguridad de que, accediendo á ello, habrá hecho una buena obra, que le agradecerán los vecinos, la cultura y la moral.

Cris V. monos

Un vecino de la calle del Arco del Teatro de Barcelona, tenía en su casa un cuadrúmano perteneciente al innumerable género de los monos, el cual se olvidó de las atenciones que debía á su amo y señor, hasta el punto de emprenderla contra él á mordiscos y arañazos, causándole varias heridas, entre ellas una en el pié izquierdo, de gravedad. El agresor pagó su osadía con la vida, pues su dueño le condenó á muerte, sin previo juicio, llevando á inmediata ejecución la sentencia, pasando después á la farmacia del doctor Vidal, sita en la misma calle, para que le curaran las heridas.

Las barbianas de la Pérsia

Las seras de Teherán han enviado un mensaje al shah de Pérsia, exponiendo que el sexo fuerte de la capital de Pérsia se estaciona días enteros en los cafés ó divanes, con perjuicio del desenvolvimiento de la familia y de la paz del hogar.

El shah, más radical, aunque más civilizado que el sultán de Marruecos, ha hecho de un golpe con los cafés lo que éste no se atreve á hacer con la prensa; los ha suprimido todos en su reino, y de este modo la vida matrimonial se irá desenvolviendo más fácilmente y las seras estarán más tranquilas y satisfechas.

Cerca de la punta del contramuelle, han estado colocados hasta hace poco tiempo unos barracones que sirvieron, durante los pasados años de epidemia, para furrigar mercancias. Quitados los barracones no se ha tenido el cuidado de tajar los agujeros practicados en el piso para clavar los pies derechos de aquéllos, cuyos agujeros ofrecen un peligro para las muchas gentes que acuden á pasearse por aquel sitio.

Suplicamos á quien corresponda mande tapar dichos hoyos cosa que creemos no ha de costar mucho, pues se reduce á colocar en sus mismos huecos los sillarejos que se sacaron.

ECOS DE LOS PUEBLOS

El señor Gobernador civil ha separado de su cargo al alcalde de Benillup, por no saber leer ni escribir.

Ayer por la mañana se cayó un pobre albañil, desde el andamio en que estaba trabajando en una obra de Alcoy, quedando en tal mal estado que fué preciso conducirlo al hospital.

A las diez de la mañana de ayer se constituyó el nuevo Ayuntamiento de Elche, resultado de la elección parcial que allí se ha verificado.

En virtud de reclamación de los ayuntamientos de Alcoy y Biar, se ha acordado suspender las subastas de la caza de los montes Carrascal, San Antonio y San Cristóbal, anunciada para el día 24 del corriente mes, por el primero; y de los pastos anunciada para el día 21 por el segundo, debiendo celebrarse tan solo en dicho día la enajenación respectiva al aprovechamiento de la piedra del monte Fraile y Estallador.

En la Administración de correos de Madrid, hay detenida, por falta de franqueo, una carta dirigida á D. José Sempere, en esta capital.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 17 setiembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: Poco nuevo puedo comunicar á sus lectores en esta carta; todas las conversaciones, en los círculos políticos se han contraído á lo mismo que en los días anteriores, esto es: á supuestas disidencias en el gobierno ó en los hombres in-fluyentes en el partido liberal, disidencias que solo existen en la imaginación de sus inventores, de lo cual tendrán todos ocasión de convencerse sobre todo cuando se reúnan las Cortes, y á los sucesos del golfo de Guinea que parece que se han aumentado mucho, y que no tienen la significación que en un principio se les atribuyó.

El gobierno por su parte sigue su marcha con toda tranquilidad sin que basten á estorbarla todas esas invenciones.

Los ministros se ocupan activamente en la preparación de leyes y decretos; uno de los que mas trabajan en este sentido reformista es el de Hacienda que antes del presupuesto que elevará en Febrero á las Cortes, presentará varios proyectos de ley preparatorios de su futuro presupuesto, uno de ellos referente á la organización de servicios, y probablemente otro á los tipos contributivos, por territorial sobre cange de títulos.

Ya han caído en poder de las autoridades los jefes carlistas que iban á ponerse al frente de la partida carlista que se trataba de formar en Villafraanca y en San Quirico, de que hablamos oportunamente.

Merced á las instrucciones del gobernador de Barcelona, han sido capturados un jefe llamado Redondela, comandante carlista en la última guerra civil, y un tal Riva, entonces cobrador de contribuciones carlistas. La partida debía capitanearla el cabecilla Valls.

Se les han ocupado armas y documentos y un sello con lema separatista.

Anoche regresó de la Granja el ministro de la Guerra, sin que haya traído firmados los decretos anunciados sobre ascensos de oficiales generales.

Esto se ha comentado mucho hoy en los círculos políticos, atribuyéndole gran importancia, pero yo creo que no tiene otra que el no estar ultimada la combinación al tiempo de marchar el señor Ministro, y por lo tanto que no llevó consigo dichos nombramientos.

A las seis y media de la mañana ha salido para los baños de Alhama de Aragón el señor ministro de Marina, acompañado de su secretario militar, Sr. Martínez Rapallo.

Según noticias, el general Beranger estará de regreso en Madrid el día 27 de este mes.

Durante la ausencia del ministro quedan encargados del despacho de los asuntos generales de aquel departamento los respectivos directores.

Hoy ha llegado á esta córte el comandante de la fragata Blanca, Sr. Gaminde, llamado por el Consejo de la Marina para explicar ver-

balmente la avería ocurrida á dicho buque, cuyas obras de reparación continúan activamente.

Del extranjero hay poquísimas noticias. Lo que mas llama la atención de los asuntos de fuera de nuestro país, es el curso favorable que ofrecen las negociaciones conciliadoras entre la Santa Sede y el Gobierno alemán.

La Unión, que suele estar bien enterado de cuanto se relaciona con el Vaticano, publica este despacho:

«Roma 15 (10, 12 mañana).—Mañana llegará á esta capital el Sr. Schlozer, ministro plenipotenciario de Prusia cerca de la Santa Sede. Estaba con licencia y viene á renovar las negociaciones para la derogación de lo queda de las famosas leyes de Mayo.

En las negociaciones se tratará singularmente, según autorizados testimonios, de la vuelta á Prusia de algunas congregaciones religiosas, aquellas que merezcan en cada diócesis la preferencia de los preladados. Se cree que serán preferidas, en la mayoría de los casos las congregaciones que sean aptas para la enseñanza ó para la dirección de los Seminarios.

También habrá de ocuparse el Sr. Schlozer en resolver las dificultades que han surgido á propósito del *Anzsigepflicht*, en las provincias del Rhin, singularmente en la de Tréveris.

La circunstancia de haber pronunciado monseñor Korum, obispo de Tréveris, la oración en los funerales de monseñor Dupont de Loges, obispo de Metz, y de haber dicho algo que no ha sido del agrado del Gobierno de Berlín, ha hecho que éste no quiera conceder en la diócesis de Tréveris lo que otorga á las de Munster y Colonis.

Después de todo, la cuestión es sencillísima. Se trata única y exclusivamente de si los nombramientos de vicarios *in capite* deben ser sometidos ó no á la aprobación del poder civil, según los términos del último arreglo.

No se cree que sea difícil que se pongan de acuerdo en este punto la Santa Sede y Prusia. Se opina que las dificultades nacerán de otra parte, y en otra cuestión de más importancia, cual es la de saber si el *Anzsigepflicht* debe continuar por tiempo limitado, ó si deba considerarse circunscrito á la primera vez, es decir, á la provisión de las vacantes existentes en numerosas parroquias de todos las diócesis.

La Santa Sede sostendrá con gran energía esta última conclusión, y será muy difícil que ceda, según testimonios autorizados.

Ayer tarde se alborotaron las cigarreras de la Fábrica de tabacos, porque circuló entre ellas la falsa noticia de que iba á estallar una máquina.

Hubo gritos y carreras y bastante confusión, sin que los empleados y el director consiguieran calmar los ánimos.

En tanto llegaban las bombas de incendios y los operarios municipales, que nada podían entender.

También fueron algunas parejas de la Guardia civil, y cuando se averiguó que nada ocurría, algunas cigarreras volvieron á sus faenas, pero otras no quisieron entrar.

Suyo afectísimo, EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Expedición al Sahara

La comisión científica, compuesta del célebre naturalista Sr. D. Francisco Quiroga, del capitán de ingenieros Sr. D. Julio Cervera, y del cónsul de primera clase Sr. D. Felipe Rizzo, ha regresado de su expedición al interior del Sahara occidental, de cuyo viaje extractamos los siguientes pormenores:

«Armados los intrépidos viajeros con terceroles Winchester de doce tiros, con revolvers Smith y cuchillos de monte, á cuyas armas han debido en gran parte su salvación, se internaron en el arenoso desierto hasta 425 kilómetros de la costa, atravesando y estudiando en tan extenso trayecto los territorios ocupados por las tribus de Nied Delim, temidas por su salvajismo, vida errante y guerrera, que les proporciona todo género de rapinias; el territorio de los Viedbu-Sba, Meschduf y otras muchas, llegando hasta las fronteras del Adrar, en donde conferenciaron con el jefe ó sultán de este país, Ahmed-ben Mhammed Uld-el-Aidda, rodeado de casi todos los jefes de las tribus del Sahara occidental, aliados de dicho sultán.

Este potentado del desierto regaló al capitán Sr. Cervera un caballo, su fusil de guerra de dos cañones y un turbante ó prenda de cabeza llamada «Aferuel», de gran estima en el Adrar. Los expedicionarios, á su vez, devolvieron el obsequio á este personaje, repartiéndole telas, collares, pulseras y otros objetos curiosos de España.

A pesar de los muchos sufrimientos causados por el clima abrasador de esos territorios, y la lucha constante con los árabes fanáticos faltos de alimentos y de agua, secuestrados varios días en un aduar y expuestos constantemente á ser pasto de las fieras, se pudieron hacer observaciones astronómicas para fijar puntos geográficos; observaciones meteorológicas, plano, perfiles del terreno, cortes

geológicos y recogieron abundantes objetos de historia natural.

El regreso al punto de partida lo verificó la expedición por distinto camino, teniendo que mantener para ello continuas luchas con los árabes que le acompañaban.

Por fin, el 24 de Julio anterior llegaron á Rio de Oro estenuados, enfermos, sin víveres y deseosos de ganar tierra más hospitalaria que la que acababan de abandonar; allí los acogió con regocijo el Sr. D. Mariano Lobo, comandante de la goleta de guerra «Céres», trasladándose posteriormente á Santa Cruz de Tenerife, á donde arribaron el 18 del pasado.

Un oso en la cárcel.

A una aldea cerca de Annency, cuenta el periódico *Les Alpes*, que llegaron hace pocos días los titiriteros con un oso domesticado.

Acamparon en las afueras, pero el alcalde temiendo que el oso se escapara, mandó aquella noche que lo encerrasen en una habitación que servía de cárcel.

Poco después los gendarmes llevaban á la cárcel á un hombre que habían encontrado borracho. El carcelero no estaba; pero su suplente, sin saber nada de lo del oso, abrió la puerta.

Un gruñido significativo acogió la presencia del borracho.

«¡Silencio!» exclamó el gendarme cerrando la puerta tras sí. El borracho se tendió en el suelo, y el oso, rendido sin duda por los ejercicios, también durmió hasta el alba. Pero al clarear el día, el aldeano, recobrando los sentidos, vió con pavor qué clase de compañero tenía. El oso también había despertado, y nuestro hombre le vió hacer multitud de maniobras extravagantes, como si su borrachera se le hubiera pasado al animal.

Y con efecto, el oso estaba borracho como una cuba: uno de sus ejercicios consistía en beber vino, y aquel día los aldeanos le habían festejado como nunca.

Las cabriolas del oso terminaron abrazando á su compañero el borracho y durmiéndose con él en los brazos.

Cuando abrieron la puerta de la cárcel, el llavero salió dando alaridos por el pueblo al ver al oso. Y al borracho hubo que llevarlo gravemente enfermo del susto á su casa.

Toros en Francia

Bronca franco taurino nocturna.—La corrida de toros de las llamadas nimesas por nuestros vecinos, que estaba anunciada para la noche del domingo último en la plaza Solet, sita en las *Allées Marines*, de Bayona, fué causa de un tumulto espantoso.

El espectáculo había de ser alumbrado por la luz eléctrica, y dos focos daban luz, no muy abundante, á la plaza rectangular.

Al empezar la función se apagó uno de ellos; dos hombres, que subidos en una escalera de mano intentaron restablecer la corriente, se cayeron con escalera y todo, rompiendo en su caída el hilo conductor y á poco más las propias costillas.

Dió principio la corrida haciendo los diestros landeses varias suertes á la luz del único foco que seguía funcionando.

Los *scarieurs* fueron muy aplaudidos, entusiasmándose el público cuando los vió poner banderillas de luces de bengala. Hasta aquí la fiesta, sinó muy brillante, iba pasando; pero al segundo toro se apagó el foco de luz eléctrica, á cuya claridad, y sin alejarse mucho, los diestros hacían las suertes, y aquí fué Troya. Quedóse la plaza alumbrada por la pálida luz de la luna, y comenzó una de gritos y silbidos, como no se vé ni en nuestras plazas.

El público pedía su dinero, y en medio de aquel gran vocerío empezaron algunos á romper las tablas de los asientos y á lanzarlas á la arena; esto fué la señal: lo alborotados espectadores rompieron cuanto encontraron á mano y, siempre pidiendo su dinero, una buena parte entró en el café anejo á la plaza, continuando allí el destrozo. Ni una mesa, ni un espejo quedó entero; otros se apoderaban de las botellas y las despachaban, diciendo que se cobraban lo que habían pagado á la entrada, y hubo espectadores que se llevaron las sillas á sus casas.

El subprefecto intervino, dirigiendo la palabra al amotinado público, y fuerzas de gendarmería tuvieron que hacer evacuar el establecimiento.

Los daños causados á Mr. Solet, propietario de la plaza y empresario, pasan de 5.000 francos. Las lámparas eléctricas, cuyo valor ascendía á 1.500 francos, fueron rotas, así como muchos faroles que la compañía del *Midi* había prestado á Mr. Solet.



Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán

El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.	»	»	»
Paris	8. d. v.	4'92	»	»
Mar. Cette	»	1'92 1/2	»	»
Havre	»	4'92 1/2	»	»
Madrid	»	»	»	»
Barcelona	»	»	118	»
Cádiz	»	»	114	»
Málaga	»	»	114	»
Sevilla	»	»	114	»
Valencia	»	118	»	»
Murcia	»	»	»	»
Orihuela	»	112	»	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro	761'48
Termómetro	28'8
Viento	S. E. Viento.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	31'4
Idem mínima durante la noche	17'6
Evaporación en milímetros	3'57

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Defunciones.

Varones	1
Hembras	1
Total	2

Nacimientos.

Varones	1
Hembras	3
Total	4

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Genaro.

SANTO DE MAÑANA.—San Eustaquio.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 18 (2 t.)—El periódico de Paris *Le Temps*, elogia la gestión política del Sr. Sagasta.

Hasta el mes próximo no regresará á la córte el Sr. Montero Rios.

Son exagerados los rumores de haberse levantado partidas carlistas en Cataluña.

Madrid 18 (2'42 t.)—Se encuentra en Biarritz el Infante D. Enrique de Borbón duque de Sevilla.

Es probable conferencia con la Reina Isabel. Continúan verificándose prisiones en Irlanda.

El gobierno se mostrará muy enérgico con los revoltosos.

Madrid 18 (3'10 t.)—Han sido ascendidos á tenientes generales los mariscales de campo señores Zea y Merelo.

En el meeting de Santiago pronunció un elocuente discurso el Sr. Salmerón, que ha causado gran entusiasmo.

Se comenta mucho por los periódicos republicanos.

Telegramas del Casino.

Madrid 18 (5'30 t.)—Descubierto Sofía trama asesinar Alejandro.

Dícese agentes carlistas frontera. Insistese Guillermo enfermo.

Bolsa: 61,30.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Camañaola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Cenedores. Plumeros.
Cucharones. Antojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id., CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randeria y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Quien se apresura gana

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata-anglo-británica. por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el acopio

por sólo 30 pesetas

franco para toda la España un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plata-anglo-británica fina, garantida la blancura para diez años: 6 cucharillos de mesa con hojas de acero excelentes.

12 (6 cucharas y 6 tenedores.)
12 (6 cucharitas de café y 6 para huevo.)
12 (6 copitas para huevos, magníficas, y 6 porta-cuchillos.)
2 (1 cucharón y 1 cucharita de leche.)
2 (1 azucarera y 1 tetera.)
6 tazas "Austria", finamente cincelada.
6 platos magníficos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas.
2 candelabros de salón, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian co tado antes 100 francos, y que ahora se dan por sólo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniese, el dinero recibido será devuelto en seguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido.

Pólvo para limpiar: 25 centimos. Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 restantes en sellos de correo españoles; y ser dirigidos al

Bureau universel d' Expedition (autorizado por el Tribunal de Comercio) VIENA (Austria) Ottakringer-Strasse, 140.

El envío de los géneros no tarda más que una semana.—¡Ojo! Otras platas anunciadas con el nombre de "Alfenide", es imitación sin valor, lo que se advierte al público, para no equivocarse.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4 Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880, Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1807 **SEGUIN** 3, Rue Euguerie, 3 BORDEAUX

Agente General: **SEGUIN** 3, Rue Euguerie, 3 BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perf^{as} de Francia y Estrangero.



SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vine en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 600 id.

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos des le Alicante á Cette.

Tarifa especial para Paris.

Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol frances con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de canas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 25. Id. sagren frances, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol frances, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro frances, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafilete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

GOLEGIO LUCENTINO

DE

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbitero Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Galatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Tercianas, cuartanas, diarías

Curación radical con las pildoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 pildoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, me lias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrifugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Caté molido superior. á 2 ptas. 400 gramso.
Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — —
Puerto Rico y Moka » 3 — —
Moka puro » 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

Aparatos gasógenos

para la obtención de aguas ar bónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el "Agua de Seltz", y el "Vino Champagne artificial", cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo sustido de liegos de decoraciones y personajes para teatritos, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de heroes populares, etc., etc., á 5 y 10 centimos pliego.